

## 1000 jours de guerre en Ukraine

### **Tulipe, soutenue par ses entreprises adhérentes a donné près de 300 tonnes de produits de santé depuis février 2022**

À l'occasion des 1000 jours, écoulés depuis le début de l'invasion russe en Ukraine (19 novembre 2024), l'association Tulipe réaffirme son engagement indéfectible aux côtés des populations ukrainiennes affectées par le conflit.

#### **Un soutien humanitaire massif**

Depuis le début de l'année 2024, Tulipe a expédié 98,5 tonnes de produits de santé vers l'Ukraine, représentant 65 % de son activité annuelle. Ces envois ont bénéficié à des organisations partenaires telles que l'Aide Médicale Caritative France-Ukraine, Motanka, Action Contre la Faim et le Comité d'Aide Médicale Ukraine. Au total, douze opérations de dons ont été réalisées, avec trois supplémentaires prévues d'ici la fin de l'année. « *Notre engagement en Ukraine reste une priorité absolue. Grâce à la mobilisation et à la générosité des entreprises de santé adhérentes, nous avons pu, depuis le début du conflit, acheminer 298 tonnes de produits médicaux essentiels vers les zones les plus touchées depuis février 2022. Cette solidarité est cruciale pour répondre aux besoins sanitaires urgents des populations affectées par le conflit* », détaille Alexandre Laridan, directeur de l'association Tulipe.

#### **Témoignages du terrain (novembre 2024)**

« *L'aide de Tulipe a permis de fournir des médicaments essentiels aux populations des régions de Kharkiv, Kherson, Zaporizhzhia, Chernihiv et Odessa, souvent privées d'accès aux soins. Grâce à cette assistance, les établissements de santé ont pu maintenir leurs services et répondre aux besoins des plus vulnérables.* », souligne Le Dr Tania Hoydash, médecin coordinatrice du Comité d'Aide Médicale Ukraine. Gaëlle Girbes, fondatrice de l'ONG Motanka, ajoute : « *Sur le terrain, les produits Tulipe sont distribués dans des zones dépourvues de structures médicales. Ces médicaments permettent à des milliers de personnes de poursuivre leurs traitements pour des maladies chroniques, assurant ainsi une continuité des soins indispensable.* »

#### **Contexte humanitaire en Ukraine**

Selon le Bureau de la coordination des affaires humanitaires des Nations Unies (OCHA), la situation humanitaire en Ukraine s'est aggravée en août et septembre 2024, en raison de l'intensification des attaques dans le nord-est, l'est et le sud du pays. Environ 14,6 millions de personnes ont besoin d'aide humanitaire, et 3,67 millions sont déplacées à l'intérieur du pays.

## **Appel à la solidarité**

Face à cette crise prolongée, Tulipe appelle à une mobilisation continue de adhérents et des entreprises de santé pour soutenir les populations ukrainiennes. Aujourd'hui, environ 7,5 millions d'Ukrainiens n'ont pas accès aux soins de santé de base, et les besoins en médicaments essentiels restent élevés pour traiter les blessures de guerre, les maladies chroniques et les infections hivernales courantes.

La destruction d'hôpitaux, de centres de santé et de pharmacies a laissé des millions de personnes vulnérables sans accès à des traitements pour des maladies graves comme le diabète, l'hypertension ou les troubles cardiovasculaires. Selon l'Organisation mondiale de la santé (OMS), 1 200 établissements de soins de santé ont été endommagés ou détruits depuis le début du conflit.

*« Nos partenaires sur le terrain observent chaque jour l'impact direct de ces dons : ils permettent de maintenir des soins vitaux et de soutenir la résilience des populations fragilisées, notamment avec l'approche de l'hiver »,* note Alexandre Laridan, directeur de Tulipe. *« La situation en Ukraine demeure critique, et notre engagement ne faiblit pas. Nous appelons les entreprises de santé à poursuivre leur élan de solidarité pour fournir les médicaments et équipements nécessaires. Ensemble, nous pouvons faire une différence significative pour les populations touchées par ce conflit »,* conclut Karine Levesque, présidente de Tulipe et directrice générale de CSL Vifor.

## **À propos de Tulipe**

L'association Tulipe (Transfert d'Urgence de L'Industrie Pharmaceutique) est un établissement pharmaceutique distributeur à vocation humanitaire autorisé par l'Agence nationale de sécurité du médicament. L'association mobilise l'industrie de la santé française pour fournir une aide médicale d'urgence aux populations en crise partout dans le monde. Depuis plus de 40 ans, l'association collecte auprès des entreprises de santé et distribue des médicaments essentiels via des ONG partenaires. Une réponse rapide aux urgences sanitaires et humanitaires dans le monde qui permet chaque à des dizaines de milliers de personnes de bénéficier de soins vitaux dans des contextes de grande vulnérabilité.

## **Contact presse :**

Grégory Szeps : 06 70 15 27 86

Tulipe – 58 bd Gouvion-Saint-Cyr – CS 70073 – 75858 PARIS CEDEX 17

## **Site web :**

<https://tulipe.org>